## ASSEMBLEE GENERALE Comité du Puy-de-Dôme / 21 Septembre 2013 INTERVENTION AFFINITE

Lors des Journées Mondiales de la Jeunesse à Rio durant cet été, notre pape François, lors de la grande veillée du samedi soir, disait aux jeunes que le Seigneur avait besoin d'eux et qu'il appelait chacun à être missionnaire. Pour cela le pape utilisa trois images :

Etre disciple missionnaire signifie savoir que nous sommes le Champ de la Foi de Dieu! C'est pourquoi, en partant de l'image du Champ de la Foi, j'ai pensé à trois images qui peuvent nous aider à mieux comprendre ce que signifie être disciple-missionnaire: la première image, le champ qui est le lieu dans lequel on sème; la seconde, le champ comme lieu d'entraînement; et la troisième, le champ comme chantier...

Tout d'abord : Le champ comme lieu dans lequel on sème. Nous connaissons tous la parabole de Jésus qui parle d'un semeur parti jeter les semences dans son champ ... Quel type de terrain sommes-nous, quel type de terrain voulons-nous être ? ...

En plus d'être un lieu dans lequel on sème, le champ est un lieu d'entraînement. Jésus nous demande de le suivre toute la vie, il nous demande d'être ses disciples, de « jouer dans son équipe ». La majorité d'entre vous aime le sport. Et ici, au Brésil, comme en d'autres pays, le football est une passion nationale. Oui ou non ? Et bien, que fait un joueur quand il est appelé à faire partie d'une équipe ? Il doit s'entraîner, et s'entraîner beaucoup! Il en est ainsi de notre vie de disciple du Seigneur. Saint Paul, en décrivant les chrétiens, nous dit : « Tous les athlètes s'imposent une discipline sévère ; ils le font pour gagner une couronne qui va se faner, et nous pour une couronne qui ne se fane pas » (1 Co 9, 25). Jésus nous offre quelque chose de supérieur à la Coupe du monde!

Enfin : le champ comme chantier. Ici, nous voyons comment on a pu construire ceci, précisément ici : les jeunes ont commencés à bouger, ils se sont engagés et ils ont construit l'Église. Quand notre cœur est une bonne terre qui accueille la Parole de Dieu, quand « on mouille le maillot » en cherchant à vivre comme chrétiens, nous expérimentons quelque chose de grand : nous ne sommes jamais seuls, nous faisons partie d'une famille de frères qui parcourent le même chemin, nous faisons partie de l'Église.

Que l'on soit chrétien ou non, ce message peut nous toucher tous sur les valeurs évoquées. Ces images expriment bien ce lien entre le sport et la foi, entre ce que nous voulons vivre dans nos associations : nous ne sommes pas là simplement pour faire du sport et de la culture, mais pour aider chacun à grandir, à vivre la fraternité ... Que ce temps passé à approfondir, à nous entraîner, à concourir nous aide à grandir en humanité. C'est aussi une invitation à prendre le temps en début d'année de se rappeler les objectifs, ce que nous voulons vivre ensemble, pourquoi nous le faisons, prendre dès la rentrée les bonnes résolutions, savoir être attentifs les uns aux autres, vivre pleinement chaque instant, prendre le temps de partager ...

En 2013, sur notre comité départemental, nous avons accueilli les rencontres nationales de théâtre, où je suis intervenu lors de la délibération du jury pour amener à réfléchir sur ce qui avait été vécu, sur ce que cela pouvait nous apporter pour notre vie. En 2014, nous accueillerons la finale de coupe de gymnastique et les rencontres fédérales de danse où la pastorale sera aussi présente (documents, intervention ...). Depuis deux ans, l'UGSEL (le sport dans l'enseignement catholique) a été relancé sur le département et nous commençons à travailler ensemble (en témoigne la présence de Laurent Friaud, président départemental et régional à notre assemblée générale). Avec l'UGSEL, nous développons un projet qui m'est cher, et que j'ai déjà commencé à mettre en œuvre sur le site de la pastorale du sport (<a href="https://www.egliseetsport.fr">www.egliseetsport.fr</a>): donner des éléments pour pouvoir faire un temps pastoral, un temps de réflexion, une prière pour tout évènement et dans chaque discipline, ce que nous réfléchissons aussi à la FSCF avec le groupe GPS. Je vous rappelle que j'essaierai d'être disponible ( dans la mesure de mon emploi du temps), si vous me le demandez, pour intervenir dans vos associations, vos manifestations ou vos compétitions ...

Je vous souhaite à tous une très bonne année 2013-2014 pleine de joie, de rencontres et de partage.